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商务部：

中美双方应采取实际行动
为下一步磋商创造良好条件

商务部新闻发言人高峰 5
日表示， 中美双方一致认为，
应共同努力， 采取实际行动，
为下一步磋商创造良好条件。

高峰在商务部当日举行
的例行新闻发布会上作出上

述表示。
5 日上午， 中美经贸高级

别磋商双方牵头人通话，双方
同意 10 月初在华盛顿举行第
十三轮中美经贸高级别磋商，
此前双方将保持密切沟通。 工

作层将于 9 月中旬开展认真
磋商，为高级别磋商取得实质
性进展做好充分准备。

针对有媒体提问，若美方
加征关税继续升级，中方是否
会如期赴美，高峰表示，中方

坚决反对贸易战升级，这不利
于中国，不利于美国，也不利
于全世界。 在今天上午的通话
中，双方一致认为，应共同努
力，采取实际行动，为下一步
磋商创造良好条件。 /新华社

曾有学生反映， 在校园
里的生活被各种APP“绑架”
了，甚至连打热水、跑步都不
得不下载使用APP。 针对这
一问题， 教育部科学技术司
司长雷朝滋表示， 教育部将
于近期启动专项行动， 加强
统筹管理，治理乱象。

雷朝滋说， 今年3月，教
育部组织开展了一次专项调

研，抽取一百所高校，对教育
APP应用情况进行了解。 从
调 研 情 况 看 ，89 所 高 校 的
APP数量在5个以下，确实也
有少数高校开发引进的APP
超过了20个， 存在APP泛滥
问题，给师生造成了困扰。

他表示， 教育部将启动
专项行动， 重点加强四个方
面的管理 ： 一是加强教育

APP开发的统筹管理。 学校
行政部门或教师开发教育
APP并要求学生使用的，需经
学校批准立项， 不得擅自开
发。 二是加强教育APP选用
的统筹管理。 选用教育APP
要充分征求师生、家长意见，
并经领导班子集体决策同
意。 三是加强教育APP整合
共享的统筹管理。 严格控制

本单位教育APP的数量，同一
业务、 不同层次不得开发多
个APP。四是加强教育APP数
据的统筹管理。 采集个人信
息应遵循最小化原则， 大范
围采集个人信息应经领导班
子集体决策同意，第三方APP
采集个人信息应与学校签订
数据安全协议。

/新华社

中国控烟协会近日发布对
8 个城市、10 个县 / 镇烟草销
售点的调查结果。专家认为，烟
草销售点设置禁止向未成年人
售烟标志的情况有所进步，但
烟草广告数量明显增加， 亟须
加强监管。

中国控烟协会研究员许桂
华介绍， 被调查城市和县 / 镇

总体上有 63.7%的烟草销售点
存在烟草广告。 从对城市烟草
销售点 2019 年与 2016 年的
调查结果对比来看，2019 年有
64.9%的城市烟草销售点有烟
草广告，较 2016年的 45.7%增
加了 19.2个百分点。

在设置禁止向未成年人售
烟标志方面，情况有所进步。城

市里摆设有禁售标志的销售点
比例从 2016 年的 30%增加为
2019年的 41.5%，增加 11.5个
百分点。但是，被调查城市和县
/ 镇在 2019 年总体上仍有
57.6%的烟草销售点未设置禁
止向未成年人售烟的标志。

中国疾病预防控制中心
控烟办研究员肖琳说， 烟草

广告、 促销和赞助活动会美
化烟草企业形象， 弱化吸烟
者的戒烟意愿， 为烟草消费
开拓市场。 尤其在对青少年
的危害方面， 大量研究表明
烟草广告、 促销和赞助活动
会增加青少年开始吸烟的可
能性。

/ 新华社

记者 5 日从中国化学纤
维工业协会获悉，我国将大力
发展循环再生纤维、聚乳酸纤
维、可降解纤维等，提升化纤
行业自主创新能力和绿色制
造水平， 完善循环再利用体
系。

化纤是工业生产和社会
生活最为重要的材料之一。 化
纤产业的绿色制造水平折射
着一国清洁生产的能力。 当
前，世界化纤行业加速向更加
环保、绿色方向转型，我国是
世界最大的化纤生产国和消
费国，巨大的市场需求和生产
规模呼唤更加清洁、环保的制
造方式。

中国纺织工业联合会党
委书记高勇说， 通过创新发
展，我国再生纤维素纤维和循
环再利用化学纤维等水平不
断提高，高性能纤维发展取得
突破性进展，化纤行业绿色制
造水平明显提升，但行业仍面
临较大转型升级和环保压力。

中国化学纤维工业协会
会长端小平在此前由中国纺
织工业联合会主办的第 25 届
中国国际化纤会议上表示，我
国正加快推动化纤行业绿色
设计、绿色制造、回收再利用
技术等开发和应用，进一步完
善清洁生产评价指标体系，加
强清洁生产审核和绩效评估。
未来将大力发展循环再生纤
维、 新溶剂法再生纤维素纤
维、聚乳酸纤维、可降解纤维
等，并加快突破现有化纤装备
瓶颈，满足多品种、高品质、低
能耗、 清洁化的生产要求，全
面提升行业绿色制造水平。

/ 新华社

小病夺命成历史， 长命百
岁不稀奇。 70年，中国人均预
期寿命从35岁增长到77岁，翻
了一倍还多。

81岁的退休教师陈志祥
在陕西西安长大。 记忆里，小
时候一年到头吃不上肉。 疫病
流行的时候，一旦染上，基本
没得治。“那时候缺吃少穿，更
谈不上什么医疗保障，很多人
三四十岁就离世了，能活到60
岁，就算是高寿了。 ”

国家统计局报告显示，
1949年 35岁 ，1957年 57岁 ，
1981年68岁，2018年77岁———
人均预期寿命节节攀升，见证
了中国人从饥寒交迫到物质
丰富、从缺医少药到病有可医
的“华丽转身”。

党的十八大以来， 从健康
中国上升为国家战略到健康
中国行动的开展，“长寿”的内
涵不断升华。 2016年中国人均
健康预期寿命达到68.7岁，首
次超过美国。 人们不但要活得
长，更要活得健康。

长命百岁，福寿安康，延年
益寿……几千年来中国人心
中的美好愿望，如今正变为现
实。

/新华社

教育部将治理校园APP乱象

烟草销售点烟草广告亟须加强监管

70年
中国人均预期寿命
翻了一倍多

我国将大力发展
循环再生纤维

机场快轨大兴机场站内可
显示各节车厢拥挤指数，乘机
全程可通过人脸识别实现“无
纸化操作”， 可供四人同时使
用的行李安检设备大大缩短
旅客等候时间……随着通航
在即，北京大兴国际机场众多

“黑科技”悉数亮相，人性化设
计随处可见。

从地铁草桥站乘坐试运
营的轨道交通新机场线，记者
感觉十分舒适便捷：车内设有
专门的大件行李区，座椅旁有
充电口，前后座椅间距一米左
右，以方便旅客出行。

“不仅如此，轨道交通新机
场线还配有空气压力调节系
统，缓解车辆高速行驶时给乘
客带来的不适感。 同时，车厢
内空调可以自动调温，乘客不
会感受到忽冷忽热。 ”北京市
轨道交通运营管理有限公司
车辆部经理杨峰说。

大约20分钟后， 地铁停靠
在终点站大兴机场站。在候车大
厅里，显示屏显示着列车等候时
间及每一节车厢的拥挤程度。

据北京市发展改革委有
关负责人介绍，大兴国际机场
将轨道站台与航站楼一体化

设计，2条城际线和1条轨道交
通新机场线直接下穿进入航
站楼主楼。 为充分体现“以人
为本”的换乘体验，机场在地
下一层配备了值机柜台，方便
旅客快速进入候机区。

作为世界最大单体航站
楼，北京大兴国际机场并没有
增加旅客的行走时间。 机场以
主航站楼为中心向四周辐射
状的设计，使旅客从航站楼中
心到最远端登机口步行距离
不超过600米。

在值机环节，机场配备了
数百台自助值机和自助行李

托运设备，全部支持“无纸化出
行”，力争在几分钟内让旅客完
成所有手续。 此外，电子行李
提取联等新奇有趣的高科技
产品也将投入使用。

安检处同样是满满的“科
技感”。 通过设置人脸识别系
统，安检台可同时供四人进行
安检，一个安检口预计每小时
通过260人， 通行效率大幅提
升。

除了诸多便捷的人性化设
计外，北京大兴国际机场在建
筑质量、绿色生态等方面也达
到了国际领先水平。 机场首次
在国内实现了在跑道周边布
设光伏系统， 加上机场货运
区、公务机区等区域的光伏发
电系统，年均发电量预计可达
610万度， 约占机场总能源使
用量的1%。

北京大兴国际机场是一座
建设在北京市与河北省之间的
超大型国际航空综合交通枢
纽，预计于9月底前正式投入运
营，2025年旅客吞吐量达到
7200万人次，到2040年将满足
年旅客吞吐量1亿人次的需求。

北京市发展改革委有关负
责人表示， 以大兴机场为节
点，北京未来将继续完善集航
空、高铁、城际、地铁、公路多种
运输方式为一体的互联互通
交通网络，加速带动京津冀协
同发展。 /新华社

全球最大单体航站楼即将投运
人性化设计提升出行体验


